

2 Politique

Présidentielle 2016

L'Ong Gironde Sene va sensibiliser et former les observateurs électoraux

Josiane MBANG NGUEMA
Libreville/Gabon

DANS le cadre de l'élection présidentielle du 27 août prochain, l'organisation non gouvernementale, Gironde Sene (GS) qui signifie en gisir "S'aimer les uns les autres", organise, avec le soutien de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), une caravane de sensibilisation, d'information et de formation des observateurs électoraux dans les neuf provinces du pays. C'est l'annonce faite par le président de cette Ong, Cadaire Adamsio Nzeckessimane Ntsissile, à la faveur d'une conférence de presse qu'il a animée, vendredi dernier, afin de renseigner la presse, et partant l'opinion, sur l'enjeu de cette campagne qui vise plusieurs objectifs.



Photo : D.R.
Le président de l'Ong, "Gironde Sene", Cadaire Adamsio Nzeckessimane Ntsissile, expliquant les objectifs de la caravane.

Notamment, renforcer la confiance des citoyens dans le processus électoral, empêcher l'intimidation et la violence, renforcer la légitimité des institutions républicaines, contribuer à la crédibilité des résultats et consolider la paix et la démocratie au Gabon. Il est prévu au programme de cette caravane, des sensibilisations sur la

non violence en période électoral, information sur les enjeux et le sens d'un suffrage et un séminaire de formation sur l'observation d'une élection qui sera articulé autour de 5 modules. A savoir, "Comment observer une élection dans un pays en voie de démocratisation ?" ; "communication électorale" ; "Les droits et les obligations d'un observateur électoral" ;



Photo : D.R.
Vue de l'assistance à la conférence de presse.

"Sur quoi porte l'observation et en quoi consiste-t-elle ?" et "le rôle de l'observateur". L'association qui entend par cette caravane contribuer à l'organisation d'un scrutin crédible et apaisé a déployé 56 experts dans les chefs-lieux de province et compte former près de 300 observateurs qui superviseront le scrutin du 27 août 2016. A noter que l'observa-

tion électorale est une composante essentielle des activités de Gironde Sene pour promouvoir la démocratie, les droits de l'Homme et l'Etat de droit dans notre pays et ailleurs. Elle a de ce fait déjà effectué des missions d'observation lors des Législatives de 2011 et de la Présidentielle au Mali. L'approche de cette Ong se fonde sur le respect des normes in-

ternationales en matière d'observation électorale, de formation des observateurs et de droits de l'Homme, en particulier la Déclaration universelle des droits de l'Homme adoptée par l'Assemblée générale des Nations unies en 1948 et le Pacte international relatif aux Droits civils et politiques (PIDCP) de 1966.

En prélude à la campagne électorale

"Les Patriotes" mettent le cap sur Bendjé !

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

AU lendemain de la naissance son association politique, "Les patriotes", le président de cette structure, Léon Ababe, entouré des membres de son bureau, a procédé, samedi dernier, au sud de Port-Gentil, à l'installation du coordinateur départemental des jeunes, Sossi Alioune. Lequel s'est vu confier la mission de ratisser large et, surtout, de rallier le plus grand nombre à la cause du président de la République sortant, Ali Bongo Ondimba. «Investissez le département, allez-y de village en village, de maison en maison convaincre les indécis et ceux qui ne sont pas les nôtres sur la nécessité de jeter leur dévolu sur notre champion, Ali Bongo Ondimba», a lancé Léon Ababe, en prévenant que la victoire ne se décrète pas. «Ce n'est pas en criant haut et fort que notre candidat sera



Photo : D.R.
Robert Nze : " la politique est un débat d'idées et non un combat physique".

élu. Le 27 août prochain, investissez tôt les bureaux de vote pour accomplir votre devoir civique. Surtout faites le bon choix qu'est Ali Bongo Ondimba», a-t-il recommandé. Robert Nze, notable a mis l'accent sur les raisons qui militent pour le choix du président sortant. Selon lui, Ali Bongo Ondimba se propose de donner plus d'emplois décents aux jeunes, un avenir meilleur en leur garantissant une éducation et une formation adaptées aux besoins de développement de notre pays. Il s'engage aussi, a-t-il poursuivi, à lutter avec

détermination contre les privilèges indus et à bâtir un meilleur vivre-ensemble fondé sur l'inclusion, la méritocratie et la solidarité. Tout en poursuivant la diversification de notre économie. Il poursuit, le numéro un gabonais a posé les bases d'un développement harmonieux et dispose de belles perspectives pour notre pays. Il est de ce fait, à ses yeux, le meilleur atout pour le Gabon. D'où son invite à sa reconduction à la tête du pays. Le notable a aussi invité au respect des autres candidats qui sont, avant tout, des



Photo : Julie Nguimbi
Léon Ababé installant le responsable de la coordination des jeunes de Bendjé.

compatriotes. «La politique est un débat d'idées et non un combat physique. Cultivez l'amour, le pardon, l'acceptation de l'autre dans la différence», a-t-il conseillé. Les femmes, par la voix de Perla Mboumba, ont défendu également le bilan «élogieux» du septennat d'Ali Bongo Ondimba qui, d'après elle, leur a fait honneur en décrétant 2015-2025 la décennie de la femme. De plus, a-t-elle indiqué, il œuvre pour leur autonomisation par la création des Activités génératrices de revenus (AGR), à travers les financements du Fonds

national d'aide sociale (FNAS). Elle a, en outre, salué l'engagement de la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, aux côtés de son époux, en faveur de la promotion des droits de la femme. C'est, en effet, a-t-elle rappelé, à son initiative que la Communauté internationale célèbre, le 23 juin de chaque année, la Journée internationale de la veuve et de l'orphelin. Elle mène en outre une bataille farouche contre les cancers féminins. L'annonce du président de la République de faire du septennat 2016-2023 celui de la

jeunesse, axé sur l'éducation et la formation, lui vaut aujourd'hui l'estime des jeunes du département de Bendjé qui saluent ses nombreuses réalisations. Notamment l'aéroport international Ali Bongo Ondimba, l'Institut du pétrole et du Gaz, les 900 logements, le pont d'Ozouri, le stade omnisports, etc.

Communiqué du ministère de l'Intérieur

LE ministre de l'Intérieur porte à la connaissance de l'ensemble des électeurs du Gabon et de l'étranger qu'en prélude à l'élection présidentielle du 27 août prochain, la distribution des cartes d'électeurs aura lieu du 8 au 25 août 2016, tous les jours, de 8h à 17h 30 dans les centres de distribution ouverts à cet effet. Toutefois, pour les communes de Libreville, Akanda, Owendo et Ntoum, cette opération commencera le mardi 9 août 2016.